



Sanidad estudia implantar el plan de cribado de autismo en toda la región

El programa ha sido probado con éxito en Salamanca y Zamora, con la participación de 7.900 niños

FRANCISCO GÓMEZ

SALAMANCA. La Consejería de Sanidad estudia la implantación en el Sacyl de un programa de detección precoz del autismo pionero en España, tras las pruebas realizadas con éxito en Salamanca y Zamora de la mano de 82 profesionales de la Universidad de Salamanca y el Instituto de Salud Carlos III, en el que han participado más de 7.900 niños.

Según ha explicado el consejero de Sanidad, Antonio María Sáez, el programa de cribado de autismo pretende reducir la incertidumbre sobre el desarrollo de niños con dificultades evolutivas y disminuir la demora de los procesos de diagnóstico de los trastornos generales del desarrollo (TGD).

El programa se basa en la aplicación de un cuestionario llamado M-CHAT, que los padres cumplimentan cuando acuden a la con-



El consejero de Sanidad, Antonio María Sáez y, detrás, Ricardo Canal, coordinador del programa. :: DAVID ARRANZ-ICAL

sulta del pediatra a vacunar a su hijo a los 18 meses y a la revisión de los 24 meses. Una vez procesado, este cuestionario permite identificar signos de sospecha de autismo para que el equipo de pediatría pueda tomar la decisión de remitir al niño y su familia a los servicios de Atención Temprana y a una eva-

luación más exhaustiva en las unidades de diagnóstico especializadas de referencia.

Hasta el momento, se han realizado 10.095 cuestionarios que se han traducido en la detección de 22 niños con un TGD y 27 con otro tipo de trastornos (20 con retraso madurativo de diferente grado; uno

con trastorno por déficit de atención con hiperactividad y seis con trastornos del lenguaje).

Según avanzó el consejero, uno de los objetivos es la incorporación del programa al soporte informático de la historia clínica, tanto en Atención Primaria como en Especializada, lo cual mejoraría su escalabilidad haciendo posible que participaran centros de salud de otras áreas.

En los próximos meses, se continuará el proyecto en Salamanca y Zamora, analizando el impacto del programa en la mejora de la salud infanto-juvenil e integrando la actuación de los servicios públicos sanitarios y sociales, del movimiento asociativo y de la Universidad de Salamanca.

Este proyecto se encuadra en el marco de la mejora de la salud mental infanto-juvenil, que constituye una de las metas de la Gerencia Regional de Salud. En Castilla y León 385 personas tienen diagnosticado autismo, con una prevalencia del 0,014% sobre la población. Predominan los hombres con un 79,7% frente a las mujeres, y en el 36,88% de los casos tienen entre cinco y 14 años.